### МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

ЧИТИНСКИЙ ИНСТИТУТ
ФЕДЕРАЛЬНОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО БЮДЖЕТНОГО
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО УЧРЕЖДЕНИЯ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ
«БАЙКАЛЬСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»



Основная профессиональная образовательная программа высшего образования бакалавриата

> Направление подготовки 38.03.01 Экономика

Направленность (профиль) образовательной программы «Финансы и кредит»

> Квалификация Бакалавр

Очное и заочное обучение

#### СОДЕРЖАНИЕ

#### 1. Общие положения

- 1.1. Основная профессиональная образовательная программа бакалавриата, реализуемая вузом по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит».
- 1.2. Нормативные документы для разработки ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика.
- 1.3. Общая характеристика вузовской основной профессиональной образовательной программы высшего образования (бакалавриат)
  - 1.4. Требования к абитуриенту
- 2. Характеристика профессиональной деятельности выпускника ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика.
  - 2.1. Область профессиональной деятельности выпускника
  - 2.2. Объекты профессиональной деятельности выпускника
  - 2.3. Виды профессиональной деятельности выпускника
  - 2.4. Задачи профессиональной деятельности выпускника
- 3. Планируемые результаты освоения образовательной программы (компетенции выпускника ОПОП бакалавриата, формируемые в результате освоения данной ОПОП
- 4. Документы, регламентирующие содержание и организацию образовательного процесса при реализации ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика.
  - 4.1. Календарный учебный график
  - 4.2. Учебный план подготовки бакалавра
  - 4.3. Рабочие программы учебных курсов, предметов, дисциплин (модулей)
  - 4.4. Программы практик
- 5. Фактическое ресурсное обеспечение ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика в ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ»
  - 5.1. Кадровое обеспечение
  - 5.2. Материально-техническое обеспечение
  - 5.3. Информационно-библиотечное обеспечение
- 6. Характеристики среды вуза, обеспечивающие развитие общекультурных и социально-личностных компетенций выпускников
- 7. Нормативно-методическое обеспечение системы оценки качества освоения обучающимися ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика.
  - 7.1. Текущий контроль успеваемости и промежуточная аттестация
  - 7.2. Государственная итоговая аттестация выпускников ОПОП бакалавриата

8. Другие нормативно-методические документы и материалы, обеспечивающие качество подготовки обучающихся

Приложение 1. Календарный учебный график

Приложение 2. Рабочие программы (аннотации) учебных курсов, предметов, дисциплин (модулей)

Приложение 3. Программы практик (аннотации программ практик)

Приложение 4. Матрица соответствия компетенций, составных частей ОПОП и оценочных средств

#### 1. Общие положения

1.1. Основная профессиональная образовательная программа бакалавриата, реализуемая ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ» по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» (далее — ОПОП) представляет собой систему документов, разработанную и утвержденную высшим учебным заведением с учетом требований рынка труда на основе Федерального государственного образовательного стандарта по соответствующему направлению подготовки высшего образования (далее — ФГОС ВО).

ОПОП регламентирует цели, ожидаемые результаты, содержание, условия и технологии реализации образовательного процесса, оценку качества подготовки выпускника по данному направлению подготовки и включает в себя: учебный план, рабочие программы учебных курсов, предметов, дисциплин (модулей) и другие материалы, обеспечивающие качество подготовки обучающихся, а также программы учебной, производственной и преддипломной практик, календарный учебный график и методические материалы, обеспечивающие реализацию соответствующей образовательной программы.

# 1.2. Нормативные документы для разработки ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика

Нормативную правовую базу разработки ОПОП бакалавриата составляют:

- Федеральный закон «Об образовании» в Российской Федерации от 29.12.2012 г. N 273-ФЗ;
- Приказ Министерства образования и науки РФ от 19.12.2013 г. № 1367 «Об утверждении Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по образовательным программам высшего образования программам бакалавриата, программам специалитета, программам магистратуры»;
- Федеральный государственный образовательный стандарт (ФГОС) по направлению подготовки 38.03.01 Экономика высшего образования (ВО) (бакалавриат), утвержденный приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 12.11.2015 г. № 1327;
  - Нормативно-методические документы Минобрнауки России;
- Устав федерального государственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Байкальский государственный университет»;
- Положение о Читинском институте (филиале) федерального государственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Байкальский государственный университет».

# 1.3. Общая характеристика вузовской основной профессиональной образовательной программы высшего образования (бакалавриат)

# 1.3.1. Цель (миссия) ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит»

Целью разработки ОПОП по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» является методическое обеспечение реализации ФГОС ВО по данному направлению подготовки и на этой основе развитие у обучающихся личностных качеств, а также формирование общекультурных, общепрофессиональных и профессиональных компетенций в соответствии с требованиями ФГОС ВО.

#### 1.3.2. Срок освоения ОПОП бакалавриата по направлению подготовки

#### 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит»

Срок освоения ОПОП: 4 года – по очной форме обучения; 4,5 года – по заочной форме обучения в соответствии с ФГОС ВО по данному направлению.

## 1.3.3. Трудоемкость ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит»

Трудоемкость освоения обучающимся ОПОП составляет 240 зачетных единиц за весь период обучения в соответствии с ФГОС ВО по данному направлению и включает все виды аудиторной и самостоятельной работы обучающегося, практики и время, отводимое на контроль качества освоения обучающимся ОПОП.

#### 1.4. Требования к абитуриенту

Абитуриент должен иметь документ государственного образца о среднем (полном) общем образовании или среднем профессиональном образовании.

# 2. Характеристика профессиональной деятельности выпускника ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит»

## 2.1. Область профессиональной деятельности выпускника по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит»

- экономические, финансовые, маркетинговые, производственно-экономические и аналитические службы организаций различных отраслей, сфер и форм собственности;
  - финансовые, кредитные и страховые учреждения;
  - органы государственной и муниципальной власти;
  - академические и ведомственные научно-исследовательские организации;
- учреждения системы высшего и среднего профессионального образования, среднего общего образования, системы дополнительного образования.

#### 2.2. Объекты профессиональной деятельности выпускника

Объектами профессиональной деятельности выпускников, освоивших программу бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит», являются поведение хозяйствующих агентов, их затраты и результаты, функционирующие рынки, финансовые и информационные потоки, производственные процессы.

#### 2.3. Виды профессиональной деятельности выпускника

Основным видом профессиональной деятельности, к которым готовятся выпускники, освоившие программу бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» является:

- аналитическая, научно-исследовательская.

Дополнительными видами профессиональной деятельности, к которым готовятся выпускники, освоившие программу бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» являются

- расчетно-экономическая;
- организационно-управленческая;
- педагогическая;
- учетная;
- расчетно-финансовая;
- банковская;

#### 2.4. Задачи профессиональной деятельности выпускника

Выпускник, освоивший программу бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит», должен быть готов решать следующие профессиональные задачи:

расчетно-экономическая деятельность:

- подготовка исходных данных для проведения расчетов экономических и социально-экономических показателей, характеризующих деятельность хозяйствующих субъектов;
- проведение расчетов экономических и социально-экономических показателей на основе типовых методик с учетом действующей нормативно-правовой базы;
- разработка экономических разделов планов предприятий различных форм собственности, организаций, ведомств;

аналитическая, научно-исследовательская деятельность:

- поиск информации по полученному заданию, сбор и анализ данных, необходимых для проведения конкретных экономических расчетов;
- обработка массивов экономических данных в соответствии с поставленной задачей, анализ, оценка, интерпретация полученных результатов и обоснование выводов;
- построение стандартных теоретических и эконометрических моделей исследуемых процессов, явлений и объектов, относящихся к области профессиональной деятельности, анализ и интерпретация полученных результатов;
- анализ и интерпретация показателей, характеризующих социальноэкономические процессы и явления на микро- и макроуровне как в России, так и за рубежом;
  - подготовка информационных обзоров, аналитических отчетов;
- проведение статистических обследований, опросов, анкетирования и первичная обработка их результатов;
- участие в разработке проектных решений в области профессиональной деятельности, подготовке предложений и мероприятий по реализации разработанных проектов и программ;

организационно-управленческая деятельность:

- участие в разработке вариантов управленческих решений, обосновании их выбора на основе критериев социально-экономической эффективности с учетом рисков и возможных социально-экономических последствий принимаемых решений;
  - организация выполнения порученного этапа работы;
- оперативное управление малыми коллективами и группами, сформированными для реализации конкретного экономического проекта;
- участие в подготовке и принятии решений по вопросам организации управления и совершенствования деятельности экономических служб и подразделений предприятий различных форм собственности, организаций, ведомств с учетом правовых, административных и других ограничений;

педагогическая деятельность:

– преподавание экономических дисциплин в учреждениях системы высшего и среднего профессионального образования, среднего общего образования, системы дополнительного образования;

учетная деятельность:

- документирование хозяйственных операций и ведение бухгалтерского учета имущества организации;
- ведение бухгалтерского учета источников формирования имущества, выполнение работ по инвентаризации имущества и финансовых обязательств организации;

- проведение расчетов с бюджетом и внебюджетными фондами;
- составление и использование бухгалтерской отчетности;
- осуществление налогового учета и налогового планирования в организации.
   расчетно-финансовая деятельность:
- участие в осуществлении финансово-экономического планирования в секторе государственного и муниципального управления и организации исполнения бюджетов бюджетной системы Российской Федерации;
  - ведение расчетов с бюджетами бюджетной системы Российской Федерации;
  - составление финансовых расчетов и осуществление финансовых операций;
- осуществление профессионального применения законодательства и иных нормативных правовых актов Российской Федерации, регулирующих финансовую деятельность;
- участие в организации и осуществлении финансового контроля в секторе государственного и муниципального управления;

банковская деятельность:

- ведение расчетных операций;
- осуществление кредитных операций;
- выполнение операций с ценными бумагами;
- осуществление операций, связанных с выполнением учреждениями Банка России основных функций;
  - выполнение внутрибанковских операций;

страховая деятельность:

- реализация различных технологий розничных продаж в страховании;
- организация продаж страховых продуктов;
- сопровождение договоров страхования (определение франшизы, страховой стоимости и премии);
- оформление и сопровождение страхового случая (оценка страхового ущерба, урегулирование убытков);
- ведение бухгалтерского учета и составление отчетности страховой организации.

# 3. Планируемые результаты освоения образовательной программы (компетенции выпускника ОПОП бакалавриата, формируемые в результате освоения данной ОПОП)

Результаты освоения ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» определяются приобретаемыми выпускником компетенциями, т.е. его способностью применять знания, умения и личные качества в соответствии с задачами профессиональной деятельности.

- В результате освоения данной ОПОП бакалавриата выпускник должен обладать следующими компетенциями:
  - 1. Общекультурными компетенциями:
- способностью использовать основы философских знаний для формирования мировоззренческой позиции (ОК-1);
- способностью анализировать основные этапы и закономерности исторического развития общества для формирования гражданской позиции (ОК-2);
- способностью использовать основы экономических знаний в различных сферах деятельности (ОК-3);
- способностью к коммуникации в устной и письменной формах на русском и иностранном языках для решения задач межличностного и межкультурного взаимодействия (ОК-4);
- способностью работать в коллективе, толерантно воспринимая социальные, этнические, конфессиональные и культурные различия (ОК-5);

- способностью использовать основы правовых знаний в различных сферах деятельности (ОК-6);
  - способностью к самоорганизации и самообразованию (ОК-7);
- способностью использовать методы и средства физической культуры для обеспечения полноценной социальной и профессиональной деятельности (ОК-8);
- способностью использовать приемы первой помощи, методы защиты в условиях чрезвычайных ситуаций (ОК-9).
  - 2. Общепрофессиональными компетенциями:
- способностью решать стандартные задачи профессиональной деятельности на основе информационной и библиографической культуры с применением информационно-коммуникационных технологий и с учетом основных требований информационной безопасности (ОПК-1);
- способностью осуществлять сбор, анализ и обработку данных, необходимых для решения профессиональных задач (ОПК-2);
- способностью выбрать инструментальные средства для обработки экономических данных в соответствии с поставленной задачей, проанализировать результаты расчетов и обосновать полученные выводы (ОПК-3);
- способностью находить организационно-управленческие решения в профессиональной деятельности и готовность нести за них ответственность (ОПК-4).
- 3. Профессиональными компетенциями, соответствующими виду профессиональной деятельности:

расчетно-экономическая деятельность:

- способностью собрать и проанализировать исходные данные, необходимые для расчета экономических и социально-экономических показателей, характеризующих деятельность хозяйствующих субъектов (ПК-1);
- способностью на основе типовых методик и действующей нормативноправовой базы рассчитать экономические и социально-экономические показатели, характеризующие деятельность хозяйствующих субъектов, (ПК-2);
- способностью выполнять необходимые для составления экономических разделов планов расчеты, обосновывать их и представлять результаты работы в соответствии с принятыми в организации стандартами (ПК-3);

аналитическая, научно-исследовательская деятельность:

- способностью на основе описания экономических процессов и явлений строить стандартные теоретические и эконометрические модели, анализировать и содержательно интерпретировать полученные результаты (ПК-4);
- способностью анализировать и интерпретировать финансовую, бухгалтерскую и иную информацию, содержащуюся в отчетности предприятий различных форм собственности, организаций, ведомств и т.д. и использовать полученные сведения для принятия управленческих решений (ПК-5);
- способностью анализировать и интерпретировать данные отечественной и зарубежной статистики о социально-экономических процессах и явлениях, выявлять тенденции изменения социально-экономических показателей (ПК-6);
- способностью, используя отечественные и зарубежные источники информации, собрать необходимые данные, проанализировать их и подготовить информационный обзор и/или аналитический отчет (ПК-7);
- способностью использовать для решения аналитических и исследовательских задач современные технические средства и информационные технологии (ПК-8);

организационно-управленческая деятельность:

- способностью организовать деятельность малой группы, созданной для реализации конкретного экономического проекта (ПК-9);
- способностью использовать для решения коммуникативных задач современные технические средства и информационные технологии (ПК-10);

– способностью критически оценить предлагаемые варианты управленческих решений и разработать и обосновать предложения по их совершенствованию с учетом критериев социально-экономической эффективности, рисков и возможных социально-экономических последствий (ПК-11);

педагогическая деятельность:

- способностью использовать в преподавании экономических дисциплин в образовательных учреждениях различного уровня, существующие программы и учебнометодические материалы (ПК-12);
- способностью принять участие в совершенствовании и разработке учебнометодического обеспечения экономических дисциплин (ПК-13);

учетная деятельность:

- способностью осуществлять документирование хозяйственных операций, проводить учет денежных средств, разрабатывать рабочий план счетов бухгалтерского учета организации и формировать на его основе бухгалтерские проводки (ПК-14);
- способностью формировать бухгалтерские проводки по учету источников и итогам инвентаризации и финансовых обязательств организации (ПК-15);
- способностью оформлять платежные документы и формировать бухгалтерские проводки по начислению и перечислению налогов и сборов в бюджеты различных уровней, страховых взносов во внебюджетные фонды (ПК-16);
- способностью отражать на счетах бухгалтерского учета результаты хозяйственной деятельности за отчетный период, составлять формы бухгалтерской и статистической отчетности, налоговые декларации (ПК-17);
- способностью организовывать и осуществлять налоговый учет и налоговое планирование организации (ПК-18);

расчетно-финансовая деятельность:

- способностью рассчитывать показатели проектов бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, обеспечивать их исполнение и контроль, составлять бюджетные сметы казенных учреждений и планы финансово-хозяйственной деятельности бюджетных и автономных учреждений (ПК-19);
- способностью вести работу по налоговому планированию в составе бюджетов бюджетной системы Российской Федерации (ПК-20);
- способностью составлять финансовые планы организации, обеспечивать осуществление финансовых взаимоотношений с организациями, органами государственной власти и местного самоуправления (ПК-21);
- способностью применять нормы, регулирующие бюджетные, налоговые, валютные отношения в области страховой, банковской деятельности, учета и контроля (ПК-22);
- способностью участвовать в мероприятиях по организации и проведению финансового контроля в секторе государственного и муниципального управления, принимать меры по реализации выявленных отклонений (ПК-23);

банковская деятельность:

- способностью осуществлять расчетно-кассовое обслуживание клиентов, межбанковские расчеты, расчеты по экспортно-импортным операциям (ПК-24);
- способностью оценивать кредитоспособность клиентов, осуществлять и оформлять выдачу и сопровождение кредитов, проводить операции на рынке межбанковских кредитов, формировать и регулировать целевые резервы (ПК-25);
- способностью осуществлять активно-пассивные и посреднические операции с ценными бумагами (ПК-26);
- способностью готовить отчетность и обеспечивать контроль за выполнением резервных требований Банка России (ПК-27);
- способностью вести учет имущества, доходов, расходов и результатов деятельности кредитных организаций, уплату налогов, составлять бухгалтерскую

отчетность (ПК-28);

страховая деятельность:

- способностью осуществлять оперативное планирование продаж, организовывать розничные продажи, реализовывать различные технологии продаж в страховании, анализировать эффективность каждого канала продаж (ПК-29);
- способностью документально оформлять страховые операции, вести учет страховых договоров, анализировать основные показатели продаж страховой организации (ПК-30);
- способностью осуществлять действия по оформлению страхового случая, составлять отчеты, статистику убытков, принимать меры по предупреждению страхового мошенничества (ПК-31);
- способностью вести бухгалтерский учет в страховой организации, составлять отчетность для предоставления в органы надзора (ПК-32).

# 4. Документы, регламентирующие содержание и организацию образовательного процесса при реализации ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит»

В соответствии с ФГОС ВО бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика содержание и организация образовательного процесса при реализации данной ОПОП регламентируется учебным планом бакалавра с учетом его профиля; рабочими программами учебных курсов, предметов, дисциплин (модулей); материалами, обеспечивающими качество подготовки и воспитания обучающихся; программами учебных и производственных практик; годовым календарным учебным графиком, а также методическими материалами, обеспечивающими реализацию соответствующих образовательных технологий.

#### 4.1. Календарный учебный график

Календарный график и сводные данные по бюджету времени представлены в Приложении 1.

# 4.2. Учебный план подготовки бакалавра по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит»

#### 4.2.1. Учебный план подготовки бакалавра очной формы обучения

Министерство образования и науки Российской Федерации ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ»

#### Учебный план

Направление подготовки 38.03.01 Экономика Профиль подготовки «Финансы и кредит» Квалификация выпускника Бакалавр Нормативный срок обучения 4 года

			Трудо	емкость					ı		реде емес		ие по м	0				,5
				В часах														IO H
Код дисциплины	Наименование циклов, разделов ОПОП, модулей, дисциплин, практик	Общая в зачетных единицах	Общая	Аудиторная	Самостоятельная	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	Формы промежуточной аттестации
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19
Б1	Дисциплины (модули)	219	8219	3760	3145													
	Базовая часть	103	3708	1570	1517												t	
Б1.Б. 1	История	4	144	60	57	+												Экзамен
Б1.Б. 2	Философия	4	144	60	30		+	+										Экзамен
Б1.Б. 3	Иностранный язык	7	252	120	51	+	+	+										Экзамен
Б1.Б. 4	Право	2	72	40	32					+								Зачет
Б1.Б. 5	Социология	2	72	30	42			+										Зачет
Б1.Б. 6	Психология	2	72	30	42		+											Зачет
Б1.Б. 7	Математический анализ	6	216	80	82		+	+										Экзамен, Контр. раб
Б1.Б. 8	Линейная алгебра	5	180	60	93	+												Экзамен
Б1.Б. 9	Теория вероятностей и мат. статистика	5	180	60	66				+									Экзамен, Контр. раб
Б1.Б.10	Методы оптимальных решений	3	108	40	68					+								Д.зач.
Б1.Б.11	Макроэкономика	7	252	60	138				+									Экзамен, Курс.раб.
Б1.Б.12	Микроэкономика	6	216	90	72		+	+										Экзамен
Б1.Б.13	Эконометрика	3	108	45	63							+						Д.зач.
Б1.Б.14	Статистика	7	252	130	95				+	+	+							Зачет, Экзамен
Б1.Б.15	Безопасность жизнедеятельности	2	72	30	42	+												Зачет
Б1.Б.16	Бухгалтерский учет и анализ	7	252	100	125				+	+								Д.зач., Экзамен
Б1.Б.17	Институциональная экономика	4	144	45	99							+						Д.зач.
Б1.Б.18	Маркетинг	5	180	60	93							+						Экзамен
Б1.Б.19	Менеджмент	4	144	40	50					+	+							Экзамен
Б1.Б.20	Мировая экономика и международные экономические отношения	4	144	40	50						+							Экзамен
Б1.Б.21	Финансы	5	180	110	43				+	+								Зачет, Экзамен
Б1.Б.22	Деньги, кредит, банки	4	144	100	44						+	+						Контр. раб, Д.зач.
Б1.Б.23	История экономических учений	2	72	40	32					+	+					<u> </u>		Зачет
Б1.Б.24	Геополитика	1	36	30	6				+									Зачет
Б1.Б.25	Физическая культура	2	72	70	2	+	+	+	+	+	+							Норм. ОФП, Зачет

			Трудо	емкость					F	Расп с	реде емес			0				
				В часах														Ž,
Код дисциплины	Наименование циклов, разделов ОПОП, модулей, дисциплин, практик	Общая в зачетных единицах	вето	Аудиторная	Самостоятельная	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	Формы промежуточной аттестации
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19
	Вариативная часть	116	4511	2190	1628													
	Элективные курсы по физической культуре	0	335	335	0	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+			Норм. ОФП, Зачет
Б1.В. ОД. 1	Культурология																	Зачет
Б1.В. ОД. 2	Экономическая и социальная география России																	Экзамен
Б1.В. ОД. 3	История экономики	История экономики 2 72 30 42																Зачет
Б1.В. ОД. 4	Политология	Политология 2 72 40 32																Зачет
Б1.В. ОД. 5	Информационные технологии	5	180	100	26	+	+											Контр. раб, Экзамен
Б1.В. ОД. 6	Информационные технологии в экономике и управлении	4	144	60	57							+						Экзамен
Б1.В. ОД. 7	Концепции современного естествознания	2	72	30	42			+										Зачет
Б1.В. ОД. 8	Профессиональные компьютерные программы	3	108	30	51										+			Экзамен
Б1.В. ОД. 9	Экономика предприятия	5	180	85	68				+	+	+							Контр. раб, Экзамен
Б1.В. ОД.10	Организация деятельности Центрального Банка	3	108	60	21							+						Экзамен
Б1.В. ОД.11	Бухгалтерский учет и отчетность	3	108	60	48								+	+				Д.зач.
Б1.В. ОД.12	Финансы 1	3	108	40	14						+							Экзамен, Курс.раб.
Б1.В. ОД.13	Финансовый анализ	2	72	45	27										+			Зачет
Б1.В. ОД.14	Организация деятельности коммерческих банков	6	216	80	82								+	+				Экзамен, Курс.раб.
Б1.В. ОД.15	Системы платежей и расчетов	3	108	40	68									+				Д.зач.
Б1.В. ОД.16	Корпоративные финансы	3	108	60	21							+						Экзамен, Курс.раб.
Б1.В. ОД.17	Бюджет и бюджетное устройство	4	144	75	42										+			Экзамен, Курс.раб.
Б1.В. ОД.18	Финансовый менеджмент	4	144	60	30									+				Экзамен
Б1.В. ОД.19	Финансовые рынки	4	144	40	77								+					Экзамен
Б1.В. ОД.20	Бюджетный учёт и отчётность	4	144	40	68											+		Экзамен, Контр. раб
Б1.В. ОД.21	Страхование	3	108	60	48									+				Д.зач.
Б1.В. ОД.22	Международный валютный рынок FOREX	3	108	30	42											+		Экзамен
Б1.В. ОД.23	Инвестиции	3	108	40	41								+					Экзамен
Б1.В.ДВ. 1.1	Культура речи и деловое общение	1	36	15	21	+												Зачет
Б1.В.ДВ. 1.2	Психология личности	1	36	15	21	+												Зачет
Б1.В.ДВ. 2.1	Технологии обучения в ЧИ ФГБОУ ВО "БГУ"	1	36	15	21	+												Зачет

			Трудо	<b>ЭМКОСТЬ</b>					F		реде емес		ие по м	0				
				В часах														Ž.
Код дисциплины	Наименование циклов, разделов ОПОП, модулей, дисциплин, практик	Общая в зачетных единицах	Общая	Аудиторная	Самостоятельная	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	Формы промежуточной аттестации
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19
Б1.В.ДВ. 2.2	Основы делопроизводства	Основы делопроизводства 1 36 15 21 +																Зачет
Б1.В.ДВ. 3.1	Основы научных исследований в экономике и управлении	1	36	20	16		+											Зачет
Б1.В.ДВ. 3.2	Логика																	Зачет
Б1.В.ДВ. 4.1	История страхования	1	36	30	6								+					Зачет
Б1.В.ДВ. 4.2	Актуарные расчёты	1	36	30	6								+					Зачет
Б1.В.ДВ. 5.1	Финансовое право	3	108	30	78										+			Д.зач.
Б1.В.ДВ. 5.2	Бюджетное право	3	108	30	78										+			Д.зач.
Б1.В.ДВ. 6.1	Основы современных технологий	3	108	20	88		+											Д.зач.
Б1.В.ДВ. 6.2	Оптимизация в экономике	3	108	20	88		+											Д.зач.
Б1.В.ДВ. 7.1	Рисковые операции в финансово-кредитной сфере	3	108	40	32											+		Экзамен
Б1.В.ДВ. 7.2	Инновационный анализ	3	108	40	32											+		Экзамен
Б1.В.ДВ. 8.1	Методы моделирования и прогнозирования в экономике	3	108	45	63										+			Д.зач.
Б1.В.ДВ. 8.2	Проектное финансирование (Project Expert 7)	3	108	45	63										+			Д.зач.
Б1.В.ДВ. 9.1	Введение в специальность	1	36	30	6	+												Зачет
Б1.В.ДВ. 9.2	Основы информационно-аналитической работы	1	36	30	6	+												Зачет
Б1.В.ДВ.10.1	Контрактная система закупок в Российской Федерации	1	36	30	6										+			Зачет
Б1.В.ДВ.10.2	Операционная деятельность в банках	1	36	30	6										+			Зачет
Б1.В.ДВ.11.1	Финансовый контроль	2	72	40	32											+		Зачет
Б1.В.ДВ.11.2	Контроль и аудит	2	72	40	32											+		Зачет
Б1.В.ДВ.12.1	Налоги и налогообложение	4	144	80	28								+	+				Экзамен
Б1.В.ДВ.12.2	Налоги и налоговая система	4	144	80	28								+	+				Экзамен
Б1.В.ДВ.13.1	Государственный долг	2	72	40	32											+		Зачет
Б1.В.ДВ.13.2	Финансы бюджетных организаций	2	72	40	32											+		Зачет
Б1.В.ДВ.14.1	Местные финансы	1	36	20	16											+		Зачет
Б1.В.ДВ.14.2	Бюджетный менеджмент	1	36	20	16											+		Зачет
Б1.В.ДВ.15.1	Банковский менеджмент	4	144	60	57										+			Экзамен
Б1.В.ДВ.15.2	Банковский маркетинг	4	144	60	57										+			Экзамен

			Трудо	емкость					ı			елен стра		0				
				В часах														Z,
Код дисциплины	Наименование циклов, разделов ОПОП, модулей, дисциплин, практик	Общая в зачетных единицах	Общая	Аудиторная	Самостоятельная	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	Формы промежуточной аттестации
1	2     3     4     5     6     7     8     9     10     11     12       Финансовая политика предприятия     2     72     20     52     10     11     12									13	14	15	16	17	18	19		
Б1.В.ДВ.16.1	Финансовая политика предприятия								+					Зачет				
Б1.В.ДВ.16.2	Финансовая стратегия предприятия												+					Зачет
Б1.В.ДВ.17.1	Анализ деятельности коммерческих банков											+		Экзамен				
Б1.В.ДВ.17.2	Банковские риски	3	108	50	22											+		Экзамен
Б1.В.ДВ.18.1	Внебюджетные фонды	3	108	60	21										+			Экзамен
Б1.В.ДВ.18.2	Негосударственные пенсионные фонды	3	108	60	21										+			Экзамен
Б1.В.ДВ.19.1	Налоги с юридических лиц	1	36	30	6										+			Зачет
Б1.В.ДВ.19.2	Налогообложение в банках	1	36	30	6										+			Зачет
Б2	Практики	12	0	0	0													
	Вариативная часть	12	0	0	0													
Б2.П	Производственная практика	9	0	0	0												+	
Б2.У	Учебная практика	3	0	0	0									+				
Б3	Государственная итоговая аттестация	9	0	0	0													
	Базовая часть	9	0	0	0													
Б3.	Защита выпускной квалификационной работы	6	0	0	0												+	
Б3.	Государственный экзамен	3	0	0	0												+	
	ИТОГО	240	8219	3760	3145													

### 4.2.2. Учебный план подготовки бакалавра заочной формы обучения

### Министерство образования и науки Российской Федерации ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ» Учебный план

Направление подготовки 38.03.01 Экономика Профиль подготовки «Финансы и кредит»

Квалификация выпускника Бакалавр Нормативный срок обучения 4,5 года

			Трудо	емкость			F		реде емес		ие по м	)		
				В часах										Ť TOŽ
Код дисциплин ы	Наименование циклов, разделов ОПОП, модулей, дисциплин, практик	Общая в зачетных единицах	Общая	Аудиторная	Самостоятельная	1	2	3	4	5	6	7	8	Формы промежуточной аттестации
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15
Б1	Дисциплины (модули)	219	8219	798	6967									
	Базовая часть	103	3708	330	3196									
Б1.Б. 1	История	4	144	10	125		+							Экзамен
Б1.Б. 2	Философия	4	144	10	125	+								Экзамен
Б1.Б. 3	Иностранный язык	7	252	14	229	+	+							Контр. раб, Экзамен
Б1.Б. 4	Право	Социология 2 72 8 60 +			+						Зачет			
Б1.Б. 5	Социология			+							Зачет			
Б1.Б. 6	Психология	Социология 2 72 8 60 +								Зачет				
Б1.Б. 7	Математический анализ	6	216	24	183	+	+							Экзамен, Контр. раб
Б1.Б. 8	Линейная алгебра	5	180	18	153	+								Экзамен
Б1.Б. 9	Теория вероятностей и мат. статистика	5	180	12	159		+	+						Экзамен, Контр. раб
Б1.Б.10	Методы оптимальных решений	3	108	12	92				+					Д.зач.
Б1.Б.11	Макроэкономика	7	252	14	229		+	+						Экзамен, Курс.раб.
Б1.Б.12	Микроэкономика	6	216	22	185	+	+							Экзамен, Контр. раб
Б1.Б.13	Эконометрика	3	108	12	92					+				Д.зач.
Б1.Б.14	Статистика	7	252	26	213			+	+					Зачет, Экзамен, Контр. раб
Б1.Б.15	Безопасность жизнедеятельности	2	72	4	64		+							Зачет
Б1.Б.16	Бухгалтерский учет и анализ	7	252	20	219			+	+					Д.зач., Экзамен
Б1.Б.17	Институциональная экономика	4	144	10	130							+		Д.зач.
Б1.Б.18	Маркетинг	5	180	14	157					+				Экзамен
Б1.Б.19	Менеджмент	4	144	12	123				+					Экзамен
Б1.Б.20	Мировая экономика и международные экономические отношения	4	144	14	121				+					Экзамен
Б1.Б.21	Финансы	5	180	24	147			+						Экзамен
Б1.Б.22	Деньги, кредит, банки	4	144	14	126				+	+				Контр. раб, Д.зач.
Б1.Б.23	История экономических учений	2	72	8	60				+					Зачет
Б1.Б.24	Геополитика	1	36	6	26				+					Зачет
Б1.Б.25	Физическая культура	2	72	6	58	+		+						Зачет
	Вариативная часть	116	4511	468	3771									
Б1.В. ОД. 1	Культурология	2	72	6	62	+								Зачет
Б1.В. ОД. 2	Экономическая и социальная география России	3	108	8	91	+								Экзамен
Б1.В. ОД. 3	История экономики	2	72	10	58		+							Зачет
Б1.В. ОД. 4	Политология	2	72	8	60				+					Зачет
Б1.В. ОД. 5	Информационные технологии	5	180	22	149	+	+							Экзамен
Б1.В. ОД. 6	Информационные технологии в экономике и управлении	4	144	14	121				+	+				Экзамен, Контр. раб
Б1.В. ОД. 7	Концепции современного естествознания	2	72	6	62	+								Зачет
Б1.В. ОД. 8	Профессиональные компьютерные программы	3	108	8	91							+		Экзамен
Б1.В. ОД. 9	Экономика предприятия	5	180	16	155			+	+					Экзамен, Контр. раб

			Трудо	емкость			F		реде емес			<b>)</b>		
Код дисциплин ы	Наименование циклов, разделов ОПОП, модулей, дисциплин, практик	Общая в зачетных единицах	Общая	Аудиторная Ayacax	Самостоятельная	1	2	3	4	5	6	7	8	Формы промежуточной аттестации
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15
Б1.В. ОД.10	Организация деятельности Центрального Банка	3	108	18	81					+				Экзамен
Б1.В. ОД.11	Бухгалтерский учет и отчетность	3	108	12	92						+			Д.зач.
Б1.В. ОД.12	Финансы 1	3	108	10	89			+	+					Экзамен, Курс.раб.
Б1.В. ОД.13	Финансовый анализ	2	72	14	54							+		Зачет
Б1.В. ОД.14	Организация деятельности коммерческих банков	низация деятельности 6 216		20	187					+	+			Экзамен, Курс.раб.
Б1.В. ОД.15	Системы платежей и расчетов	оммерческих оанков					+				Д.зач.			
Б1.В. ОД.16	Корпоративные финансы	3	108	22	77				+	+				Экзамен, Курс.раб.
Б1.В. ОД.17	Бюджет и бюджетное устройство	4	144	24	111						+	+		Экзамен, Курс.раб.
Б1.В. ОД.18	Финансовый менеджмент	4	144	14	121						+			Экзамен
Б1.В. ОД.19	Финансовые рынки	4	144	14	121							+		Экзамен Экзамен, Контр.
Б1.B. ОД.20	Бюджетный учёт и отчётность	4	144	14	121							+	+	раб
Б1.В. ОД.21	Страхование Международный валютный рынок	3	108	14	90						+			Д.зач.
Б1.В. ОД.22	FOREX	3	108	10	89							+		Экзамен
Б1.В. ОД.23	Инвестиции Элективные курсы по физической	3	108	10	89						+			Экзамен
	культуре	0	335	4	327	+		+		+		+		Зачет
Б1.В.ДВ. 1.1	Культура речи и деловое общение	1	36	4	28	+								Зачет
Б1.В.ДВ. 1.2		1	36	4	28	+								Зачет
Б1.В.ДВ. 2.1	Технологии обучения в ЧИ ФГБОУ ВО "БГУ"	1	36	4	28	+								Зачет
Б1.В.ДВ. 2.2	Основы делопроизводства	1	36	4	28	+								Зачет
Б1.В.ДВ. 3.1	Основы научных исследований в экономике и управлении	1	36	4	28		+							Зачет
Б1.В.ДВ. 3.2	Логика	1	36	4	28		+							Зачет
Б1.В.ДВ. 4.1	История страхования	1	36	4	28				+					Зачет
Б1.В.ДВ. 4.2	Актуарные расчёты	1	36	4	28				+					Зачет
Б1.В.ДВ. 5.1	Финансовое право	3	108	6	98								+	Д.зач.
Б1.В.ДВ. 5.2	Бюджетное право	3	108	6	98								+	Д.зач.
Б1.В.ДВ. 6.1	Основы современных технологий	3	108	8	96		+							Д.зач.
Б1.В.ДВ. 6.2		3	108	8	96		+							Д.зач.
Б1.В.ДВ. 7.1	Рисковые операции в финансово- кредитной сфере	3	108	10	89								+	Экзамен
Б1.В.ДВ. 7.2	Инновационный анализ	3	108	10	89								+	Экзамен
Б1.В.ДВ. 8.1	Методы моделирования и прогнозирования в экономике	3	108	10	94							+		Д.зач.

			Трудо	емкость			F		реде еме	лені страі		0		
				В часах	ī									H Š
Код дисциплин ы	Наименование циклов, разделов ОПОП, модулей, дисциплин, практик	Общая в зачетных единицах	Общая	Аудиторная	Самостоятельная	1	2	3	4	5	6	7	8	Формы промежуточной аттестации
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15
Б1.В.ДВ. 8.2	Проектное финансирование (Project Expert 7)	3	108	10	94							+		Д.зач.
Б1.В.ДВ. 9.1	Введение в специальность	1	36	4	28	+								Зачет
Б1.В.ДВ. 9.2	Основы информационно- аналитической работы	1	36	4	28	+								Зачет
Б1.В.ДВ.10.1	Контрактная система закупок в Российской Федерации	нтрактная система закупок в 1 36 8 24 Российской Федерации						+		Зачет				
Б1.В.ДВ.10.2	Операционная деятельность в банках	1	36	8	24							+		Зачет
Б1.В.ДВ.11.1	Финансовый контроль	2	72	8	60								+	Зачет
Б1.В.ДВ.11.2	Контроль и аудит	2	72	8	60								+	Зачет
Б1.В.ДВ.12.1	Налоги и налогообложение	4	144	16	119						+			Экзамен
Б1.В.ДВ.12.2	Налоги и налоговая система	4	144	16	119						+			Экзамен
Б1.В.ДВ.13.1	Государственный долг	2	72	8	60								+	Зачет
Б1.В.ДВ.13.2	Финансы бюджетных организаций	2	72	8	60								+	Зачет
Б1.В.ДВ.14.1	Местные финансы	1	36	8	24								+	Зачет
Б1.В.ДВ.14.2	Бюджетный менеджмент	1	36	8	24								+	Зачет
Б1.В.ДВ.15.1	Банковский менеджмент	4	144	10	125								+	Экзамен
Б1.В.ДВ.15.2	Банковский маркетинг	4	144	10	125								+	Экзамен
Б1.В.ДВ.16.1	Финансовая политика предприятия	2	72	10	58						+			Зачет
Б1.В.ДВ.16.2	Финансовая стратегия предприятия	2	72	10	58						+			Зачет
Б1.В.ДВ.17.1	Анализ деятельности коммерческих банков	3	108	12	87								+	Экзамен
Б1.В.ДВ.17.2	Банковские риски	3	108	12	87								+	Экзамен
Б1.В.ДВ.18.1	Внебюджетные фонды	3	108	14	85							+		Экзамен
Б1.В.ДВ.18.2	Негосударственные пенсионные фонды	3	108	14	85							+		Экзамен
Б1.В.ДВ.19.1	Налоги с юридических лиц	1	36	8	24								+	Зачет
Б1.В.ДВ.19.2	Налогообложение в банках	1	36	8	24								+	Зачет
Б2	Практики	12	0	0	0									
	Вариативная часть	12	0	0	0	<u> </u>								
Б2.Π	Производственная практика	9	0	0	0	<del>                                     </del>	-				<u> </u>			
Б2.У <b>Б3</b>	Учебная практика Государственная итоговая аттестация	3 <b>9</b>	0 <b>0</b>	<b>0</b>	<b>0</b>						+			
	Базовая часть	9	0	0	0	t								

			Трудо	емкость			ı	Расп		елені страі		)		
				В часах										ž
Код дисциплин ы	Наименование циклов, разделов ОПОП, модулей, дисциплин, практик	Общая в зачетных единицах	Общая	Аудиторная	Самостоятельная	1	2	3	4	5	6	7	8	Формы промежуточной аттестации
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15
Б3.	Защита выпускной квалификационной работы	6	0	0	0									
Б3.	Государственный экзамен	3	0	0	0									
	итого	240	8219	798	6967									

#### 4.3. Рабочие программы учебных курсов, предметов, дисциплин (модулей)

Рабочие программы (аннотации) представлены в Приложении 2.

#### 4.4. Программы практик

В соответствии с ФГОС ВО по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» в Блок 2 «Практики» входят учебная и производственная, в том числе преддипломная практика. Практики закрепляют знания и умения, приобретаемые обучающимися в результате освоения теоретических курсов, вырабатывают практические навыки и способствуют комплексному формированию общекультурных, общепрофессиональных и профессиональных компетенций обучающихся.

#### 4.4.1. Программа(ы) учебной практики

При реализации данной ОПОП предусматриваются следующие типы учебных практик: практика по получению первичных профессиональных умений и навыков, в том числе первичных умений и навыков научно-исследовательской деятельности.

Программа(ы) (аннотации) учебной практики представлена в Приложении 3.

#### 4.4.2. Программа(ы) производственной практики

При реализации данной ОПОП предусматриваются следующие типы: по получению профессиональных умений и опыта профессиональной деятельности.

Программа(ы) (аннотации) производственной практики представлена в Приложении 3.

#### 4.4.3. Программа научно-исследовательской работы

Реализация ОПОП ВО по направлению подготовки бакалавриата 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» предусматривает участие обучающихся в следующих видах научно-исследовательской работы:

- изучение специальной литературы и другой научной информации, достижений отечественной и зарубежной науки в сфере бухгалтерского учета, анализа и аудита;
  - участие в проведении научных исследований;
  - подготовка и обновление списков специальной литературы и другой научной

информации для изучения с целью написания курсовых работ, рефератов, докладов;

- осуществление сбора, обработки, анализа и систематизации научной информации по теме (заданию);
  - составление отчетов (разделов отчета) по теме или ее разделу (этапу, заданию);
  - выступление с докладом на конференции и т. д.

Основным направлением исследований кафедры является «Проблемы и перспективы финансовой и банковской системы».

# 5. Фактическое ресурсное обеспечение ОПОП бакалавриата по направлению подготовки бакалавриата 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» в ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ».

Ресурсное обеспечение ОПОП по направлению подготовки бакалавриата 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» формируется на основе требований к условиям реализации основных профессиональных образовательных программ бакалавриата, определяемых ФГОС ВО по данному направлению подготовки.

#### 5.1. Кадровое обеспечение

Реализация программы по направлению бакалавриата 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» обеспечивается руководящими и научно-педагогическими работниками организации, а также лицами, привлекаемыми на условиях гражданскоправового договора.

Доля научно-педагогических работников (в приведенных к целочисленным значениям ставок), имеющих образование, соответствующее профилю преподаваемой дисциплины (модуля), в общем числе научно-педагогических работников, реализующих программу бакалавриата 38.03.01 Экономика, профиль подготовки «Финансы и кредит» составляет более 70%.

Доля научно-педагогических работников (в приведенных к целочисленным значениям ставок), имеющих ученую степень (в том числе ученую степень, присваиваемую за рубежом и признаваемую в Российской Федерации) и(или) ученое звание (в том числе ученое звание, полученное за рубежом и признаваемое в Российской Федерации), в общем числе научно-педагогических работников, реализующих программу по направлению бакалавриата 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» составляет более 70 %.

Доля работников (в приведенных к целочисленным значениям ставок) из числа руководителей и работников организаций, деятельность которых связана с направленностью (профилем) программы по направлению бакалавриата 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» (имеющих стаж работы в данной профессиональной области не менее 3 лет) в общем числе работников, реализующих данную программу, составляет более 10%.

#### 5.2. Материально-техническое обеспечение

Для реализации ОПОП бакалавриата по направлению 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» институт располагает достаточной материальнотехнической базой, обеспечивающей проведение всех видов дисциплинарной и междисциплинарной подготовки, лабораторной, практической, самостоятельной и научно-исследовательской работы обучающихся, предусмотренных учебным планом.

Заключения Управлением Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по Забайкальскому краю и Управлением надзорной деятельности Главного управления МЧС России по Забайкальскому краю о соответствии материальной базы действующим санитарным и противопожарным нормам и правилам имеются.

Образовательный процесс организуется в 6 учебных корпусах. В составе используемых площадей имеются 57 аудиторий для лекционных занятий и 16 аудиторий для практических занятий, 9 компьютерных класса, 16 лабораторий, библиотека, спортивный зал, учебно-оздоровительная база «Нархоз», студенческий спортивнодосуговый центр «База Багульник».

Институт обеспечивает возможность свободного использования компьютерных технологий. Все компьютерные классы университета объединены в локальную сеть, со всех учебных компьютеров имеется выход в Интернет.

Обеспечивается доступ к информационным ресурсам, к базам данных, в читальных залах к справочной и научной литературе, к периодическим изданиям в соответствии с направлением подготовки. В компьютерных классах имеется необходимое программное обеспечение: программы «Project Expert 7 Tutorial», «1С: Предприятие 8. Комплект для обучения в высших и средних учебных заведениях», Информационно-правовое обеспечение «Гарант», «Кодекс», «Консультант», «Налогоплательщик ЮЛ», «Декларация», Microsoft Office Professional Plus и другие.

Оснащенность учебно-лабораторным оборудованием достаточная. На выпускающей кафедре для проведения учебного процесса и научных конференций имеется: 3 ноутбука, 2 мультимедийных установки, настольные персональные компьютеры, лазерные принтеры, сканеры, ксероксы.

Научно-исследовательская, лабораторно-практическая работа обучающихся обеспечивается в профильной лаборатории, оснащенной материально-техническими средствами. Учебный филиал банка создан совместно с Читинским отделением № 8600 Байкальского банка ПАО «Сбербанк России».

Для оказания экстренной медицинской и профилактической помощи, а также обслуживания обучающихся работает медицинский пункт.

Медицинское обслуживание обеспечивается на основании договора на медицинское обслуживание с ГУЗ «Городская поликлиника № 5».

Питание обучающихся обеспечивается буфетом и Центром студенческого питания.

#### 5.3. Информационно-библиотечное обеспечение

ОПОП обеспечена учебно-методической документацией и материалами по всем учебным курсам, дисциплинам (модулям) основной профессиональной образовательной программы. Программы курсов представлены в сети Интернет и локальной сети образовательного учреждения. Внеаудиторная работа обучающихся сопровождается соответствующим методическим обеспечением.

Техническая оснащенность библиотеки и организация библиотечно-информационного обслуживания соответствуют нормативным требованиям.

В университете имеется собственная полиграфическая база для публикации учебной и учебно-методической литературы.

Каждому обучающемуся обеспечен доступ к комплектам библиотечного фонда, включающим основные наименования отечественных и зарубежных журналов, таки ка «Вопросы экономики», «Экономист», «Финансы и экономика», «Финансы и кредит», «Финансы», «Рынок ценных бумаг», «Деньги, кредит, банки», «Банковское дело», «Вестник Банк России» и др.

Реализация основных профессиональных образовательных программ обеспечена доступом каждого обучающегося к базам данных и библиотечным фондам, формируемым по полному перечню дисциплин (модулей) ОПОП. Во время самостоятельной подготовки обучающиеся обеспечены доступом к сети Интернет и к электронной информационно-образовательной среде организации.

## 6. Характеристики среды вуза, обеспечивающие развитие общекультурных (социально-личностных) компетенций выпускников

Воспитательная деятельность ориентируется на реализацию основ государственной молодежной политики РФ на период до 2025 года, государственной программы Российской Федерации «Развитие образования» на 2013-2020 годы», государственной программы «Патриотическое воспитание граждан Российской Федерации на 2016-2020 годы», концепции развития воспитательной деятельности и других нормативных документов, регламентирующих эту деятельность в вузе. Целевые воспитательной деятельности направлены на формирование полноценного научного интеллигента, гражданина и патриота, активной творческой личности, адаптированной к современным жизненным условиям, с высоким чувством долга и ответственности, с чувством собственного достоинства, с высокой культурой и моральными качествами. С целью обеспечения реализации поставленных целей проводится комплекс мероприятий, направленных на: создание условий для гражданского и патриотического становления обучающихся, вовлечение их в разработку и реализацию программ развития вуза, города, региона и страны; поддержку молодежных программ и инициатив связанных с развитием органов студенческого самоуправления; пропаганду здорового образа жизни и профилактику социально-негативных явлений в молодежной среде; создание атмосферы толерантности, снижения проявлений агрессивности в студенческой среде; поддержку студенческих объединений, союзов, организаций, клубов, действующих в соответствии с уставом университета; разработку финансовых форм поддержки обучающихся в целях получения образования, содействия деловой активности и лидерских качеств; создание системы морального и материального поощрения наиболее активных преподавателей и обучающихся.

В институте создана развитая инфраструктура воспитательной деятельности.

Задачи спортивно-оздоровительной работы успешно решаются благодаря развитой спортивной инфраструктуре. На базе спортивного комплекса, помимо учебных занятий, действуют общедоступные спортивные секции. Секции ведут высококвалифицированные тренеры. Для проведения спортивных мероприятий имеется необходимое оборудование и инвентарь. На базе института функционируют Студенческий спортивно-досуговый центр «База Багульник» и Спортивно-оздоровительная база «Арахлей».

Для развития творческих способностей и формирования эстетического вкуса обучающихся в институте действуют следующие творческие коллективы: вокальная группа «Кураж», хореографическая группа «Фиеста», ансамбль русской песни «Плетень», команда КВН «Анохина 56», группа современного танца «ФлайДенс». Создан и активно функционирует Литературный клуб, осуществляющий популяризацию литературного творчества отечественных и зарубежных писателей посредством театрализованного представления отрывков из литературных произведений.

Содействие в трудоустройстве и социальной адаптации обучающихся, выпускников и молодых специалистов Института осуществляет отдел по набору и трудоустройству.

Большую работу ведет библиотека — оформление информационных стендов, проведение выставок, обзоров литературы, тематических встречи и презентаций по различным направлениям: знакомство с историей университета, института, учеными вуза; любовь к Родине, уважение к истории своей страны и ее культуре, краеведение; культура межнационального общения.

Значительное внимание уделяется информационному обеспечению воспитательной и внеучебной деятельности. Действует официальный сайт (<a href="http://narhoz-chita.ru/">http://narhoz-chita.ru/</a>), созданы группы в социальных сетях и др.

Студенческое самоуправление сведено в Объединённый Совет Обучающихся, который образован в целях укрепления и развития самостоятельности, повышения

результативности внеучебной деятельности.

Объединённый Совет Обучающихся работает по 6 направлениям: наука и учеба, культурно-массовое направление, медиа сектор, международный сектор, волонтерство и добровольчество, спорт и пропаганда ЗОЖ, что позволяет разрабатывать комплексные программы развития, оптимизировать использование ресурсов, привлечь дополнительные ресурсы целевых программ, грантов, фандрайзинга.

Выпускающая кафедра ежегодно проводит для обучающихся по направлению бакалавриата деловую игру «Интеллект-Шоу», способствующую закреплению материала профильных дисциплин профиля «Финансы и кредит».

# 7. Нормативно-методическое обеспечение системы оценки качества освоения обучающимися ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит»

В соответствии с ФГОС ВО бакалавриата по направлению подготовки бакалавриата 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» оценка качества освоения обучающимися основных профессиональных образовательных программ включает текущий контроль успеваемости, промежуточную и государственную итоговую аттестацию обучающихся.

Нормативно-методическое обеспечение текущего контроля успеваемости и промежуточной аттестации обучающихся по ОПОП бакалавриата осуществляется в соответствии с Приказом Министерства образования и науки РФ от 19.12.2013 г. № 1367 «Об утверждении Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по образовательным программам высшего образования — программам бакалавриата, программам специалитета, программам магистратуры».

#### 7.1. Текущий контроль успеваемости и промежуточная аттестация

Текущий контроль успеваемости и промежуточная аттестация проводятся в соответствии с Положением об организации текущего контроля успеваемости и промежуточной аттестации обучающихся по программам высшего образования.

Нормативное методическое обеспечение системы оценки качества освоения обучающимися ОПОП ВО по направлению подготовки бакалавриата 38.03.01 Экономика, профилю подготовки «Финансы и кредит» включает в себя фонды оценочных средств для проведения текущего контроля успеваемости и промежуточной аттестации (контрольные вопросы и задания для практических занятий, лабораторных и контрольных работ, коллоквиумов, зачетов и экзаменов, тестовые задания и компьютерные тестирующие программы, ситуационные и расчетные задания, примерную тематику курсовых работ/проектов, рефератов, эссе, докладов, учебных исследований и др.).

В соответствии с учебным планом промежуточная аттестация предусматривает проведение экзаменов, зачетов, защиту курсовых работ, выполнение отчетов по практике. По всем перечисленным видам промежуточной аттестации разработаны комплекты оценочных средств.

Матрица соответствия компетенций, составных частей ОПОП и оценочных средств представлена в Приложении 4.

# 7.2. Государственная итоговая аттестация выпускников ОПОП бакалавриата по направлению подготовки 38.03.01 Экономика, профиль «Финансы и кредит»

Государственная итоговая аттестация выпускников университета по направлению 38.03.01 Экономика, профилю «Финансы и кредит» является обязательной и осуществляется после освоения образовательной программы в полном объеме.

Порядок и условия проведения государственных аттестационных испытаний определяются Положением о проведении государственной итоговой аттестации по

образовательным программам высшего образования – программам бакалавриата.

Государственная итоговая аттестация выпускников включает:

- государственный экзамен (итоговый междисциплинарный экзамен);
- защиту выпускной квалификационной работы.

Государственный экзамен (итоговый междисциплинарный экзамен) позволяет выявить и оценить теоретическую подготовку обучающегося к решению профессиональных задач, готовность к основным видам профессиональной деятельности и включает проверку знаний и умений в соответствии с содержанием основных учебных дисциплин и общими требованиями ФГОС ВО по направлению подготовки.

Государственный экзамен проводится в соответствии с программой, разработанной кафедрой «Финансы, кредит и бухгалтерский учет».

Выпускная квалификационная работа предполагает выявить способность обучающегося к:

- систематизации, закреплению и расширению теоретических знаний и практических навыков по выбранной образовательной программе;
- применению полученных знаний при решении конкретных теоретических и практических задач;
  - развитию навыков ведения самостоятельной работы;
  - применению методик исследования и экспериментирования;
- умению делать обобщения, выводы, разрабатывать практические рекомендации в исследуемой области.

Примерные темы выпускных квалификационных работ разрабатываются выпускающими кафедрами, ежегодно обновляются и утверждаются заведующими кафедрами.

Приказом за каждым обучающимся закрепляется выбранная им тема ВКР и назначается научный руководитель.

Требования к содержанию, объему, структуре выпускной квалификационной работы приводятся в методических указаниях по ее написанию.

# 8. Другие нормативно-методические документы и материалы, обеспечивающие качество подготовки обучающихся

- Положение об основной профессиональной образовательной программе высшего образования, реализуемой на основе федерального государственного образовательного стандарта высшего образования от 27.01.2016 г.;
- Положение об организации и осуществлении образовательной деятельности по образовательным программам высшего образования программам бакалавриата в ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ» от 27.01.2016 г.;
- Положение о порядке разработки и утверждения рабочих программ дисциплин (модулей) от 28.09.2016 г.;
- Положение об организации текущего контроля успеваемости и промежуточной аттестации обучающихся по программам высшего образования в ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ» от 27.01.2016 г.;
  - Положение о фонде оценочных средств в ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ» от 27.01.2016 г.;
  - Положение об аттестации обучающихся в ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ» от 28.09.2016 г.;
  - Положение о практике от 27.01.2016 г.;
- Положение о способах проведения практик, предусмотренных основными образовательными программами от 27.01.2016 г.:
- Положение о порядке оценивания и учета результатов прохождения практик обучающимися, осваивающими основные профессиональные образовательные программы от 27.01.2016 г.;
- Положение о проведении государственной итоговой аттестации по образовательным программам высшего образования-программам бакалавриата в ЧИ

ФГБОУ ВО «БГУ» от 27.01.2016 г.;

- Положение о рейтинговой системе оценки успеваемости обучающихся в ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ» от 25.12.2015 г.;
- Положение об индивидуальном графике занятий в ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ» от  $27.01.2016\ \Gamma$ .;
- Положение об организации и осуществлении образовательной деятельности по дополнительным профессиональным и общеразвивающим программам в ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ» от 27.01.2016 г.;
- Этический кодекс поведения студентов, преподавателей и сотрудников от 27.01.2016 г.

Зав. кафедрой «Финансы, кредит и бухгалтерский учет»

£47+О.С. Цвигунова

Согласовано:

Заместитель директора по учебной работе

/ Л.А. Болтовская

### Приложение 1

Читинский институт (филиал) федерального государственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Байкальский государственный университет»

## Календарный учебный график

подготовки бакалавров очной формы обучения

 Направление
 Экономика

 Профиль
 Финансы и кредит

### 1. Календарный учебный график

Mec	С	ент	ябрь	,	ın	Ок	тябр	рь	~	H	Нояб	рь		Д	ека	брь		4	Ян	вар	ъ	_	Фе	вра	ль	_		Мар	т		اي	Ап	рель			М	ай			Ию	НЬ		L L	И	ЮЛЬ	,	~		Авг	уст	
Числа	1-7	8 - 14	15 - 21	22 - 28	- 62	6 - 12	13 - 19	20 - 26	27 -	3-9	10 - 16	17 - 23	24 - 30	1.	71	•	22 - 28	- 62	5-11	12 - 18	19 - 25	- 92	2-8	9 - 15	16 - 22	33-	2-8	71	•	_	9	71	13 - 19	_ N	4 - 10	11 - 17	18 - 24	25 - 31	1-7	8 - 14	15-21	22 - 28	- T	6 - 12	13 - 19	20 - 26	27 -:	3-9	10 - 16	17 - 23	24 - 31
Нед	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31	32	33 3	4 35	36	37	38	39	40	41	42	43	44	45	46	47	48	49	50	51	52
I																Э	Э	К	К											Э										Э	Э	Э	Э	К	К	К	K	К	К	K	К
II																Э	Э	K	К											Э										Э	Э	Э	Э	К	К	К	K	K	К	K	K
III																Э	Э	K	К											Э										Э	Э	Э	Э	У	У	К	K	K	К	K	К
IV																Э	Э	K	К											Э	Э	Э	П	ιП	П	П	П	Γ	Γ	Д	Д	Д	Д	К	К	К	K	К	К	K	K

### 2. Сводные данные

			Ку	pc 1			Кур	oc 2			Кур	oc 3			Ку	oc 4		Итога
		сем. 1	сем. 2	сем. 3	Всего	сем. 1	сем. 2	сем. 3	Всего	сем. 1	сем. 2	сем. З	Всего	сем. 1	сем. 2	сем. 3	Всего	Итого
	Теоретическое обучение	15	10	10	35	15	10	10	35	15	10	10	35	15	10		25	130
Э	Экзаменационные сессии	2	1	4	7	2	1	4	7	2	1	4	7	2	3		5	26
У	Учебная практика											2	2					2
П	Производственная практика															6	6	6
Д	Выпускная квалификационная работа															4	4	4
Г	Гос. экзамены и/или защита ВКР															2	2	2
К	Каникулы	2		8	10	2		8	10	2		6	8	2		8	10	38
Ито	го	19	11	22	52	19	11	22	52	19	11	22	52	19	13	20	52	208
Студ	ентов																	
Груг	п																	

Читинский институт (филиал) федерального государственного бюджетного образовательного учреждения высшего образования «Байкальский государственный университет»

## Календарный учебный график

подготовки бакалавров заочной формы обучения

Направление	Экономика
Профиль	Финансы и кредит

### 1. Календарный учебный график

Mec	Ce	ентя	брь		10	Ок	тяб	рь	2		Ноя	брь		Į	ļека	брь		4	Ян	нвар	ь	1	Фе	вра	ль	1		Ма	рт		D.	Ап	рель				Ma	й			Июн	Ь		S	И	Юль	,	61	1	Авгу	/ст	
Числа	•	71	15 - 21	22 - 28	29 -	6 - 12	13 - 19	20 - 26	27 - 1	3-9	10 - 16	17 - 23	24 - 30	1-7		15-21		29-	5-11	12 - 18	19 - 25	56 -	2-8	9 - 15	16 - 22		2-8		16 - 22	23 - 29		71		20 - 26	(4	71		18 - 24	1	1-7			22 - 28	1	6 - 12		20 - 26	1.4	1	10 - 16	17 - 23	24 - 31
Нед	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31	32	33	34	35	36	37	38	39	40 4	11	42	43	44	45	46	47	48	49	50	51	52
I	=	=	=	=[						Э	Э	Э						К	К														Э	Э	Э										К	К	К	К	К	K	К	К
II					Э	Э	Э											К	К									Э	Э	Э	Э														К	К	К	К	К	K	К	К
III										Э	Э	Э						К	К											Э	Э	Э	Э	Э											У	У	К	К	К	K	К	К
IV					Э	Э	Э	Э	Э									К	К			Э	Э	Φ	Э																				K	К	К	К	К	K	К	K
٧					П	П	П	П	⊐	П		Γ	Γ	Д	Д	Д	Д	К	К	К	К	К	К	К	К	К	К	К	K	К	=	=	=	=	=	=	=	=	=	= :	=	=	=	=	=	=	=	=	=	=	=	=

### 2. Сводные данные

		Курс 1	Курс 2	Курс 3	Курс 4	Курс 5	Итого
	Теоретическое обучение	36	35	34	33	1	139
Э	Экзаменационные сессии	6	7	8	9		30
У	Учебная практика			2			2
П	Производственная практика					6	6
Д	Выпускная квалификационная работа					4	4
Γ	Гос. экзамены и/или защита ВКР					2	2
К	Каникулы	10	10	8	10	13	51
Ито	го	52	52	52	52	26	234
Студ	центов						
Груг	ın						

### **УТВЕРЖДАЮ**

Ди	ректор	ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ»
		Т.Д. Макаренко
<b>‹</b> ‹	<b>&gt;&gt;</b>	2016 г.

Аннотация рабочей программы дисциплины Б1.В.ДВ.10.1 «Контрактная система закупок в Российской Федерации»

Цели освоения	Целью освоения дисциплины "Контрактная система
'	закупок в Российской Федерации " является ознакомление с
дисциплины	
	порядком проведения закупок товаров, работ, услуг для
	обеспечения государственных нужд в соответствие с
	действующим законодательством Российской Федерации и
	приобретение практических навыков в области проведения
	конкурентных процедур закупки товаров, работ, услуг для
	государственных и муниципальных нужд.
Место дисциплины в	Дисциплина Б1.В.ДВ.10.1 «Контрактная система
учебном плане и	закупок в Российской Федерации» входит в блок «Б1.
трудоемкость в	Дисциплины (модули)».
зачетных единицах	Дисциплина «Контрактная система закупок в
	Российской Федерации» является дисциплиной, которая
	предназначена для подготовки студентов к организационно-
	управленческой деятельности.
	Входные знания, умения и компетенции,
	необходимые для изучения данной дисциплины
	формируются в процессе изучения гуманитарных,
	социально-экономических дисциплин, прежде всего при
	изучении дисциплин «Право», «Финансы», «Финансы 1».
	Данную учебную дисциплину дополняет
	параллельное освоение дисциплины «Бюджет и бюджетное
	устройство», а так же последующие дисциплины «Местные
	финансы», «Финансовый контроль».
Формируемые	ОК-3, ПК-2, 23
компетенции	
Знания, умения и	В результате освоения дисциплины обучающийся
навыки, формируемые	должен
в результате освоения	знать:
дисциплины	требования законодательства РФ к закупке товаров,
	работ и услуг для государственных и муниципальных нужд;
	этапы процесса закупки товаров, работ и услуг для
	государственных и муниципальных нужд;
	содержание и регламент проведения конкурентных
	процедур закупок;
	порядок проведения открытых аукционов в
	электронной форме;
	требования к разработке государственного контракта.
	уметь:
	использовать нормативные правовые документы,
	регулирующие сферу государственных закупок в будущей
	профессиональной деятельности;
	осуществлять поиск информации о заказчиках и
	размещенных заказах в единой информационной системе;

осуществлять сбор, анализ и обработку данных, необходимых для формирования требований к участникам закупки и к закупаемым товарам, работам, услугам; обосновывать способ закупки, составлять регламенты закупки способом конкурсных торгов, аукциона и запроса котировок цен и запроса предложений; готовить извещение о проведении открытого конкурса и аукциона; готовить запрос котировок цен, запрос предложений; использовать методику оценки и сопоставления заявок участников закупки; принимать решения по результатам рассмотрения заявок Участников закупок на открытом конкурсе, аукционе, запросе котировок, запросе предложений. владеть: навыками подготовки заявок со стороны поставщиков на участие в конкурсе, в открытом аукционе в электронной форме, котировочных заявок; навыками подготовки требований заказчика к заявкам на участие в конкурентных закупках; методикой оценки и сопоставления заявок и выбора победителя среди участников конкурса, запроса предложений. Содержание Основы законодательства закупках ДЛЯ государственных и муниципальных нужд лисшиплины 1.1. Основы организации закупочной деятельности для государственных и муниципальных нужд в РФ 1.2. Нормативно-правовая база регулирования закупок продукции для государственных и муниципальных нужд 1.3. Информационное обеспечение контрактной системы. 1.4. Антидемпинговые меры. Национальный режим в системе закупок 1.5. Требования к участникам закупки. 2. Способы закупок 2.1 Закупки с использованием конкурентных процедур: конкурсы. 2.2 Закупки с использованием конкурентных процедур: аукционы. 2.3. Закупки с использованием конкурентных процедур: запрос котировок и запрос предложений. 2.4. Закупка у единственного поставщика 3. Практические вопросы закупок. 3.1. Описание объекта закупки. Составление закупочной документации. Методы определения НМЦК 3.2. Государственный контракт. 3.3. Контроль за осуществлением государственных и муниципальных закупок. Виды учебной работы Лекции, консультации, лабораторные занятия, самостоятельная работа. Лекции с проблемным изложением, лекции-беседы, Характеристика образовательных работа в малых группах (рассмотрение и решение

технологий,	практических ситуаций, деловые игры), проведение устных
информационных,	опросов, работа с информацией на официальном сайте
программных и иных	www.zakupki.gov.ru, тестирования по теоретической части
средств обучения, с	курса.
указанием доли	Доля занятий с использованием активных и интерактивных
аудиторных занятий,	методов составляет 50%.
проводимых в	
интерактивных формах	
Формы текущего	В течении триместра текущий контроль успеваемости
контроля успеваемости	обучающихся проверяется в ходе практических занятий, при
студентов	выполнении и оценке самостоятельных заданий.
Виды и формы	Промежуточный контроль проводится в форме зачета
промежуточной	
аттестации	

Разработал:	
к.э.н., доцент	/ С.Л. Курьянова
Согласовано:	
Заместитель директора по учебной работе	/ Болтовская Л.А.
Заведующий кафедрой	/ О.С. Цвигунова

#### МАТРИЦА

### соответствия компетенций, составных частей ОПОП и оценочных средств по направлению 38.03.01 Экономика профиль "Финансы и кредит"

	1								паправлен						сциплины (мс		сы и кред	•								
_															ая часть	дули)										Вариатив
Ž Ž														Баоов	-											Бариатив
Индекс компетенции	Б1.Б. 1 История	Б1.Б. 2 Философия	Б1.Б. 3 Иностранный язык	Б1.Б. 4 Право	Б1.Б. 5 Социология	Б1.Б. 6 Психология	Б1.Б. 7 Математический анализ	Б1.Б. 8 Линейная алгебра	Б1.Б. 9 Теория вероятностей и мат. статистика	Б1.Б.10 Методы оптимальных решений	Б1.Б.11 Макроэкономика	Б1.Б.12 Микроэкономика	Б1.Б.13 Эконометрика	Б1.Б.14 Статистика	Б1.Б.15 Безопасность жизнедеятельност и	Б1.Б.16 Бухгалтерский учет и анализ	Б1.Б.17 Институциональна я экономика	Б1.Б.18 Маркетинг	Б1.Б.19 Менеджмент	Б1.Б.20 Мировая экономика и международные экономические отношения	Б1.Б.21 Финансы	Б1.Б.22 Деньги, кредит, банки	Б1.Б.23 История экономических учений	Б1.Б.24 Геополитика	Б1.Б.25 Физическая культура	Б1.В. ОД. 1 Культурология
OK- 1		+																		+				+		
OK- 2	+				+																			+		
OK- 3											+	+		+		+	+		+	+	+	+	+			
OK- 4		+	+		+	+											+	+	+					+	+	+
OK- 6		+	+	+	+	+											+	+	+					+	+	
OK- 7	+		+	+		+	+	+	+	+			+	+			+	+	+				+	+	+	+
OK- 8						i e		1	İ	Ì		i e	1		Ì			t	1					1	+	
OK- 9															+										+	
ОПК- 1																		+			+	+				
ОПК- 2							+	+	+		+	+	+	+	+	+	+	+	+	+						
ОПК- 3 ОПК- 4							+	+	+	+	+	+	+	+				+	+	+						
ΠK- 1														+		+		+	+							<del></del>
ПК- 2														+		+										
ПК- 3														+												
ПК- 3 ПК- 4										+	+	+	+	+									+			
ПК- 5										+				+		+			+							
ПК- 6											+	+	+	+						+	+	+				
ПК- 7 ПК- 8				+									+	+				+	+	+		+				
ПК- 8					+	+												1	+							<del></del>
ПК-10						<u> </u>												1	+							
ПК-11					+					+									+							
ПК-12														+												
ПК-13														+												
ПК-14																+										
ПК-15 ПК-16																+		<b>!</b>								
ΠK-16	$\vdash$			$\vdash$		-	-	1				-	1			+		1	1					1		$\vdash$
ПК-17	H			$\vdash$		-						<b>-</b>				-		1								$\vdash$
ПК-19																		i			+					
ПК-20																										
ПК-21																			+							
ПК-22	igspace																				+					igsquare
ПК-23	H			$\vdash$								<b></b>						<del>                                     </del>	+							$\longrightarrow$
ПК-24 ПК-25	H			$\vdash$														-	1		+	+				$\vdash$
ПК-25	H			$\vdash$		<del>                                     </del>			<u> </u>			<del>                                     </del>			<del>                                     </del>			<del>                                     </del>	<del>                                     </del>		F					
ПК-27	H			$\Box$		l															+					
ПК-28																										
ПК-29																			+		+					
ПК-30																					+					
ПК-31																		ļ	<b>.</b>		+					igwdown
ПК-32																+		<u> </u>	1							

							E1 Duouur	плины (модули)								
_								ивная часть								
<u>\$</u>								ные дисциплины								
Индекс компетенции	Б1.В. ОД. 2 Экономическая и социальная география России	Б1.В. ОД. 3 История экономики	Б1.В. ОД. 4 Политология	Б1.В. ОД. 5 Информационные технологии	Б1.В. ОД. 6 Информационные технологии в экономике и управлении	Б1.В. ОД. 7 Концепции современного естествознания	Б1.В. ОД. 8 Профессиональны е компьютерные программы	Б1.В. ОД. 9 Экономика предприятия	Б1.В. ОД.10 Организация деятельности Центрального Банка	Б1.В. ОД.11 Бухгалтерский учет и отчетность	Б1.В. ОД.12 Финансы 1	Б1.В. ОД.13 Финансовый анализ	Б1.В. ОД.14 Организация деятельности коммерческих банков	Б1.В. ОД.15 Системы платежей и расчетов	Б1.В. ОД.16 Корпоративные финансы	Б1.В. ОД.17 Бюджет и бюджетное устройство
OK- 1	+		+			+										
OK- 2		+	+													
OK- 3 OK- 4								+			+	+	+	+	+	+
OK- 4			+													
OK- 6			т					+	+							+
OK- 7	+	+	+								Ì	İ				
OK- 8																
OK- 9																
ОПК- 1 ОПК- 2	+			+	+		+	+			+					
OΠK- 2	+				+	+	+	+	+	+		+	+	+	+	+
OΠK- 4							+	+		+		-		+	+	
ПК- 1	+						+					+			-	
ПК- 2								+					+			
ПК- 3 ПК- 4							+	+							+	
	+															
ПК- 5							+	+				+	+		+	
ПК- 6 ПК- 7	+								+		+			+		+
ПК- 8				+	+		+		'					+		
ПК- 9																
ПК-10	+			+	+											
ПК-11								+								
ПК-12 ПК-13																
ΠK-14										+						
ПК-15										+						
ПК-16																
ПК-17										+						
ПК-18																
ПК-19 ПК-20										-						+
ΠK-20										<del>                                     </del>			1		+	T
ПК-22										<u> </u>						
ПК-23																
ПК-24														+		
ПК-25													+			
ПК-26											-		+			
ПК-27 ПК-28										<del> </del>	1	1	+			
ΠK-29																
ПК-30										1	l					
ПК-31																
ПК-32																

									Б1 Дисциплин	FI (MOUVUM)								
_ F									Вариативна									
Z -			05				I		Бариативна	я часть	D	. = 2 = 6						
E E		1	Обязательные	дисциплин				ī	I		Дисциплин	и по выо	рру		0		Ī	
Индекс компетенции	Б1.В. ОД.18 Финансовый менеджмент	Б1.В. ОД.19 Финансовые рынки	Б1.В. ОД.20 Бюджетный учёт и отчётность	Б1.В. ОД.21 Страхование	Б1.В. ОД.22 Международный валютный рынок FOREX	Б1.В. ОД.23 Инвестиции	Б1.В.ДВ. 1.1 Культура речи и деловое общение	Б1.В.ДВ. 1.2 Психология личности	Б1.В.ДВ. 2.1 Технологии обучения в ЧИ ФГБОУ ВО "БГУ"	51.В.ДВ. 2.2 Основы депопроизводства	Б1.В.ДВ. 3.1 Основы научных исследований в экономике и управлении	Б1.В.ДВ. 3.2 Логика	Б1.В.ДВ. 4.1 История страхования	Б1.В.ДВ. 4.2 Актуарные расчёты	Б1.В.ДВ. 5.1 Финансовое право	Б1.В.ДВ. 5.2 Бюджетное право	Б1.В.ДВ. 6.1 Основы современных технологий	Б1.В.ДВ. 6.2 Оптимизация в экономике
OK- 1																		
OK- 2											+		+	+				
OK- 3	+	+	+	+		+					+							+
OK- 4							+	+										
OK- 5							+	+	+								+	
OK- 6			+												+	+		
OK- 7					+	+	+	+	+	+		+						
OK- 8		ļļ				ļ	ļ			<b> </b>		<b>.</b>				ļ		
OK- 9 O∏K- 1										<b>.</b>		-					+	
OΠK- 1	+	1	+	+						-	+	-	+	+				
ОПК- 3	*	+	T	-		+				+	+	+						+
ОПК- 4	+	+			+					<u> </u>	'	<u> </u>			+	+		
ПК- 1	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·				·					<del> </del>	+				·			
ПК- 2		i													+	+		
ПК- 3				+														
ПК- 4	+																	+
ПК- 5																		+
ПК- 6																		
ПК- 7	+	+	+															
ПК- 8										+		+						+
ПК- 9 ПК-10						+												
ΠK-10		+			+	+				<del> </del>							+	+
ПК-12					T												T	т -
ПК-13										<del> </del>								
ПК-14																		
ПК-15							ĺ											
ПК-16																		
ПК-17			+															
ПК-18																		
ПК-19		ļ										ļ						
ПК-20																		
ПК-21		ļ					ļ			-		ļ						
ПК-22				+														
ПК-23 ПК-24		1								-		-						
ΠK-24																		
ПК-26		1																
ПК-27																		
ПК-28																		
ПК-29				+														
ПК-30				+														
ПК-31				+														
ПК-32				+														

	l							Б	1 Дисциплины	(молупи)							
_									Вариативная								
Ĭ									Дисциплины по								
Индекс компетенции	Б1.В.ДВ. 7.1 Рисковые операции в финансово- кредитной сфере	Б1.В.ДВ. 7.2 Инновационный анализ	Б1.В.ДВ. 8.1 Методы моделирования и прогнозирования в экономике	Б1.В.ДВ. 8.2 Проектное финансирование (Project Expert 7)	Б1.В.ДВ. 9.1 Введение в специальность	Б1.В.ДВ. 9.2 Основы информационно- аналитической работы	Б1.В.ДВ.10.1 Контрактная система закупок в РФ	Б1.В.ДВ.10.2 Операционная деятельность в банках	Б1.В.ДВ.11.1 Финансовый контроль	Б1.В.ДВ.11.2 Контроль и аудит	Б1.В.ДВ.12.1 Налоги и налогообложение	Б1.В.ДВ.12.2 Налоги и налоговая система	Б1.В.ДВ.13.1 Государственный долг	Б1.В.ДВ.13.2 Финансы бюджетных организаций	Б1.В.ДВ.14.1 Местные финансы	Б1.В.ДВ.14.2 Бюджетный менеджмент	Б1.В.ДВ.15.1 Банковский менеджмент
OK- 1			_														
OK- 2																	
OK- 3		+							+	+	+	+	+	+	+	+	
OK- 4																	
OK- 5 OK- 6					+	+		+									+
OK- 6		+			+	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+
OK- 7		т -			r r	r		r									<del></del>
ОК- 9 ОПК- 1																	
ОПК- 1					+	+											
ОПК- 2		+	+	+			+	+			+	+			+	+	
ОПК- 3			+						+	+							
ОПК- 4 ПК- 1	+												+	+			+
ПК- 1 ПК- 2		+	+				+	+			+	+					$\vdash$
ПК- 3							-		+	+	+	+					<del></del>
ПК- 4			+	+													
ПК- 5			+														
ПК- 6			+						+	+			+	+	+	+	
ПК- 7											+	+					
ПК- 8 ПК- 9			+		+	+		+									+
ПК- 9 ПК-10																	+
ПК-11	+						+					•			+	+	+
ПК-12																	
ПК-13																	
ПК-14																	
ПК-15																	$\vdash$
ПК-16 ПК-17											+	+					$\vdash$
ΠK-17			<del>                                     </del>								+	+					$\vdash \vdash$
ПК-19													+	+			$\vdash$
ПК-20											+	+			+	+	
ПК-21															+	+	
ПК-22				<u>-</u>						+							$\Box$
ПК-23													+	+			$\vdash \!$
ПК-24 ПК-25		ļ															$\vdash$
ΠK-26		}	<del>                                     </del>		1				1	}		<del> </del>					$\vdash$
ПК-27																	
ПК-28							+		+		+	+					
ПК-29																	
ПК-30																	
ПК-31			ļ														igsquare
ПК-32		<u> </u>										l					

				Б1 Дисципл	ины (модул	іи)				Б2 Пра	ктики	Б3 Госуда	арственная итоговая аттестация
z					вная часть					-			-
풀				Дисциплин		)V				-			-
Индекс компетенции	Б1.В.ДВ.15.2 Банковский маркетинг	Б1.В.ДВ.16.1 Финансовая политика предприятия	Б1.В ДВ.16.2 Финансовая стратегия предприятия	Б1.В.ДВ.17.1 Анализ деятельности коммерческих банков	Б1.В.ДВ.17.2 Банковские риски	Б1.В.ДВ.18.1 Внебюджетные фонды	Б1.В.ДВ.18.2 Негосударственны е пенсионные фонды	Б1.В.ДВ.19.1 Налоги с юридических лиц	Б1.В.ДВ.19.2 Налогообложение в банках	Б2.П Производственная практика	Б2.У Учебная практика	БЗ. Государственный экзамен	БЗ. Защита выпускной квалификационно й работы
OK- 1													
OK- 2													
OK- 3		+	+			+	+	+	+				
OK- 4													
OK- 5	+												
OK- 6						+	+	+	+				
OK- 7	+			+	+								
OK- 8 OK- 9										1			
OR- 9													
OΠK- 1				+	+	+	+	+	+				
ОПК- 3				+	+		,		·				
ОПК- 4	+	+	+										
ПК- 1													
ПК- 2								+	+				
ПК- 3													
ПК- 4													
ПК- 5		+	+	+	+								
ПК- 6				+	+	+	+						
ПК- 7				+	+			+	+				
ПК- 8													
ПК- 9 ПК-10	+	+	+										
ΠK-10	+												
ПК-12													
ПК-13													
ПК-14													
ПК-15													
ПК-16							+						
ПК-17						+	+						
ПК-18								+	+				
ПК-19					<b> </b>								
ПК-20 ПК-21		+	+			+	+						
ПК-21 ПК-22		+	т			+	T						
ПК-23					<b>-</b>					<del>                                     </del>			
ПК-24													
ПК-25													
ПК-26													
ПК-27													
ПК-28													
ПК-29													
ПК-30													
ПК-31													
ПК-32													

													Б1 Дисці									
													Баз	вовая час	СТЬ							
Виды аттестац		Формы ценочных средств	Б1.Б. 1 История	Б1.Б. 2 Философия	Б1.Б. З Иностранный язык	Б1.Б. 4 Право	Б1.Б. 5 Социология	Б1.Б. 6 Психология	Б1.Б. 7 Математический анализ	Б1.Б. 8 Линейная алгебра	Б1.Б. 9 Теория вероятностей и мат. статистика	Б1.Б.10 Методы оптимальных решений	Б1.Б.11 Макроэкономика	Б1.Б.12 Микроэкономика	Б1.Б.13 Эконометрика	Б1.Б.14 Статистика	Б1.Б.15 Безопасность жизнедеятельности	Б1.Б.16 Бухгалтерский учет и анализ	Б1.Б.17 Институциональная экономика	Б1.Б.18 Маркетинг	Б1.Б.19 Менеджмент	Б1.Б.20 Мировая экономика и международные экономические отношения
		ДИ																			+	
	_	К							+	+	+		+	+		+		+				
	_	КО															+					
	_	Л -															+					
текуща Об дисципли	_	П										+		+			+	+				
о текуща:	я 📙	P		+			+	+						+				+		+		
8 дисципли	не	PΓ																				
9월 )	-	P3												+	+	+		+				
7 Q	-	C3 T			+												+			+	+	
эце	-	УИ	+		+	+	+	+					+	+			+			+	+	
e c	-	Уo														<del></del>				+	<del></del>	
eMI	-	ЭС	+	+	+	+	+	+					+	+	+	+	+	+	+	+	+	
( ( ( межмолд	-	3		+	+	+	+	+				1			+	+	+					
2		KP			+	+	+	+				+	+			_ +	+	+	+			
З чная (по Дисципли		0											т —									
, модулк		Э	+	+	+				+	+	+		+	+		+		+		+	+	+
	+	ВКР	7	т	-				-	-	T		-	7		-				-	т .	т т
ИГА		Г																				
		По		+		+										+				+		

										F1 /	Дисциплині	ч (молупи)				
					Базовая час	Th				, ום	цисциплин		риативная часть			
					-								тельные дисциплины			
	Виды аттестации	Формы оценочных средств	Б1.Б.21 Финансы	Б1.5.22 Деньги, кредит, банки	Б1.Б.23 История экономических учений	Б1.Б.24 Геополитика	Б1.Б.25 Физическая культура	Б1.В. ОД. 1 Культурология	Б1.В. ОД. 2 Экономическая и социальная география России	Б1.В. ОД. 3 История экономики	Б1.В. ОД. 4 Политология	Б1.В. ОД. 5 Информационные технологии	Б1.В. ОД. 6 Информационные технологии в экономике и управлении	Б1.В. ОД. 7 Концепции современного естествознания	Б1.В. ОД. 8 Профессиональные компьютерные программы	Б1.В. ОД. 9 Экономика предприятия
		ДИ	+			+					+			+		
		К		+	+	+					+	+				+
		КО				+					+			+		
		Л											+		+	
ä		П				+										
средства	Текущая	Р				+		+			+					+
be	(по дисциплине	РΓ									+					
		P3		+												+
оценочные		C3	+								+					
E		Т	+		+	+	+	+	+	+	+	+	+	+		+
lo (		УИ														
Mble		Уо	+	+	+	+	+	+	+	+	+	_		+		
дуемые		ЭС				+		+			+	_		+		
MeH		3	+	+	+	+	+	+		+	+			+		+
1 5	чная (по	KP														+
Pek	дисциплине	0														
	, модулю)	Э	+						+			+	+		+	+
		ВКР										_				
	ИГА	Γ										_				
		По				+		+			+					

		Б1 Дисциплины (модули)														
	-	Вариативная часть														
	-	Обязательные дисциплины														
											-					
Виды аттестации	Формы оценочных средств	Б1.В. ОД.10 Организация деятельности Центрального Банка	Б1.В. ОД.11 Бухгалтерский учет и отчетность	Б1.В. ОД.12 Финансы 1	Б1.В. ОД.13 Финансовый анапиз	Б1 В. ОД.14 Организация деятельности коммерческих банков	Б1.В. ОД.15 Системы платежей и расчетов	Б1.В. ОД.16 Корпоративные финансы	Б1.В. ОД.17 Бюджет и бюджетное устройство	Б1.В. ОД.18 Финансовый менеджмент	Б1.В. ОД.19 Финансовые рынки	Б1.В. ОД.20 Бюджетный учёт и отчётность	Б1.В. ОД.21 Страхование	Б1.В. ОД.22 Международный валютный рынок FOREX	Б1.В. ОД.23 Инвестиции	
	ДИ	+				+	+									
	К							+		+					+	
	КО															
	Л															
œ e	П	+														
Текущая	Р															
текущая (по дисциплине	РΓ															
a ducduining	P3	+	+			+	+	+	+	+	+	+	+	+	+	
<b>對</b>	C3			+		+		+					+			
윤	Т	+		+		+		+	+			+	+			
9	УИ															
Mble	Уо	+	+	+		+	+	+	+	+	+	+	+	+	+	
1yer	ЭС					+										
) ( ( ) ( ) ( ) ( ) ( ) ( ) ( ) ( ) ( )	3		+		+		+						+			
0	KP			+		+		+	+							
дисциплине	0															
, модулю)	Э	+		+		+		+	+	+	+	+		+	+	
	ВКР											-				
ИГА	Γ															
	По															

		_						Б1	Дисциплины	(модули)							
				Вариативная часть													
		<u> </u>	Дисциплины по выбору														
	Виды аттестации	Формы оценочных средств	Б1.В.ДВ. 1.1 Культура речи и деловое общение	Б1.В.ДВ. 1.2 Психология личности	Б1.В.ДВ. 2.1 Технологии обучения в ЧИ ФГБОУ ВО "БГУ"	Б1.В.ДВ. 2.2 Основы делопроизводства	Б1.В.ДВ. З.1 Основы научных исследований в экономике и управлении	Б1.В.ДВ. 3.2 Логика	Б1.В.ДВ. 4.1 История страхования	Б1.В.ДВ. 4.2 Актуарные расчёты	Б1.В.ДВ. 5.1 Финансовое право	Б1.В.ДВ. 5.2 Бюджетное право	Б1.В.ДВ. 6.1 Основы современных технопогий	Б1.В.ДВ. 6.2 Оптимизация в экономике	Б1.В.ДВ. 7.1 Рисковые операции в финансово-кредитной сфере	Б1.В.ДВ. 7.2 Инновационный анализ	
		ДИ															
		К					+							+	+	+	
		КО					+				+	+					
		Л															
ва	Текущая (по дисциплине	П															
дст	Текущая	Р	+	+					+		+		+				
cbe	(по дисциплине	РΓ															
PIE	)	Р3						+		+		+					
O H		C3						+									
мендуемые оценочные		T	+	+	+	+		+	+		+	+	+				
e 01		УИ															
MP		Уо	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+			+	
дуе		ЭС	+	+													
иен,	Промежуто	3	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+			
Š	чная (по	KP			-		-										
Pel	дисциплине	0			-		-										
	, модулю)	Э													+	+	
		BKP															
	ИГА	Γ	-														
		По	+														

_																
		<u> </u>							ины (модули)	)						
		ļ	Вариативная часть													
			Дисциплины по выбору													
	Виды аттестации	Формы оценочных средств	Б1.В.ДВ. 8.1 Методы моделирования и прогнозирования в экономике	Б1.В.ДВ. 8.2 Проектное финансирование (Project Expert 7)	Б1.В.ДВ. 9.1 Введение в специальность	Б1.В.ДВ. 9.2 Основы информационно-аналитической работы	Б1.В.ДВ.10.1 Контрактная система закупок в РФ	Б1.В.ДВ.10.2 Операционная деятельность в банках	Б1.В.ДВ.11.1 Финансовый контроль	Б1.В.ДВ.11.2 Контроль и аудит	Б1.В.ДВ.12.1 Напоги и налогообложение	Б1.В.ДВ.12.2 Напоги и напоговая система	Б1.В.ДВ.13.1 Государственный долг	Б1.В.ДВ.13.2 Финансы бюджетных организаций	Б1.В.ДВ.14.1 Местные финансы	Б1.В.ДВ.14.2 Бюджетный менеджмент
		ДИ									+					
		К						+	+	+	+					
		КО														
		Л		+												
Ba		П			+		+									
АСТ	Текущая	Р														
be	(ПО ЛИСШИППИНЕ	РΓ														
e e	)	P3	+						+	+	+	+		+	+	+
툿		C3			+						+					
JE H		T		+	+		+	+	+	+	+	+				
0 0		УИ					+									
Mbfe		Уо	+				+		+	+	+	+	+	+	+	+
Jye.		эс														
16H2	Текущая (по дисциплине ) Промежуто чная (по дисциплине молупю)	3	+	+	+	+	+	+	+	+			+	+	+	+
Š	чная (по	KP														
Pe	дисциплине	0														
	, модулю)	Э									+	+				
		BKP														
	ИГА	Γ						_								
		По														

															Б3	
				Б1 Дисциплины (модули)												
							Вариативная част						-		-	
				Дисциплины по выбору												
	Виды аттестации	Формы оценочных средств	Б1.В.ДВ.15.1 Банковский менеджмент	Б1.В.ДВ.15.2 Банковский маркетинг	Б1.В.ДВ.16.1 Финансовая политика предприятия	Б1.В.ДВ.16.2 Финансовая стратегия предприятия	Б1.В.ДВ.17.1 Анализ деятельности коммерческих банков	Б1.В.ДВ.17.2 Банковские риски	Б1.В.ДВ.18.1 Внебюджетные фонды	Б1.В.ДВ.18.2 Негосударственные пенсионные фонды	Б1.В.ДВ.19.1 Напоги с юридических лиц	Б1.В.ДВ.19.2 Напогообложение в банках	Б2.П Производственная практика	Б2.У Учебная практика	БЗ. Государственный экзамен	
		ДИ	+	+												
		К							+	+						
		КО														
		Л														
g		П	+	+												
CTE	Текущая	Р														
7ed:	(по	РΓ														
<u>e</u>	дисциплине )	P3	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+				
불	,	C3	+	+	+	+	+	+								
吕		Т	+	+			+	+	+	+						
Į.		УИ														
/IPIe		Уо	+	+	+	+	+	+	+	+	+	+				
Рекомендуемые оценочные средства		ЭС														
eHD.	Промочита	3			+	+					+	+				
δ M	Промежуто чная (по	KP														
Pe		0											+	+		
	, модулю)	Э	+	+			+	+	+	+						
		ВКР													+	
	ИГА	Γ													+	
		По														

			ва государственная итогован аттястация
			- ALLESIANIA
	Виды аттестаци и	Формы оценочных соедств	БЗ. Зацыта выпускной взапификационной работы
		ДИ	
		K	
		KO	
	3	Л	
8		П	
Ē	Текущая	P	
pod	(по дисциплин	PF	
0.01	E)	P3	
9	70	C3	
8		T	
9		УИ	
Ab.		yo.	
Ñ,		3C	
Рекомендуемые оценочные средства	Промежут	3	
NOOR	очная (по	KP	
DG.	диоциплин	0	
	е, модулю)	3	
		BKP	+
	MEA	Г	+
		По	

Директор ЧИ ФГБОУ ВО «БГУ»

Зам директора по учебной работе

Декан ФЭФ

Зав. кафедрой ФИНАНСЫ, КРЕДИТ И БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ

Макаренко Т.Д.

Болтовская Л.А.

Саркисян Л.Ю.

Цвигунова О. С.